



**Sehr geehrte Damen und Herren,**

die Wienerinnen und Wiener können sich auf ein gut ausgebautes und modernes Gesundheitssystem verlassen. Das Leistungsangebot reicht von Maßnahmen zur Gesundheitsförderung und Prävention über die Versorgung von akuten und chronischen Erkrankungen bis hin zur mobilen und stationären Langzeitpflege.

All diese Angebote müssen aufeinander abgestimmt sein, um auch in Zukunft den Bedürfnissen der Wiener Bevölkerung gerecht zu werden. Durch das enge Zusammenspiel von Gesundheitsplanung und Gesundheitsberichterstattung in der Magistratsabteilung 24 wird die Datenerhebung für relevante Fragestellungen und zielorientierte Auswertungen laufend verbessert und weiterentwickelt. Die aktuelle und zeitnahe Publikation dieser Daten ermöglicht allen Stakeholdern und Anbietern im Gesundheits- und Sozialbereich, ihre Angebote bedarfsgerecht auszurichten. Darüber hinaus bietet die Gesundheitsberichterstattung der interessierten Öffentlichkeit Informationen zu epidemiologischen Entwicklungen und gesundheitspolitischen Herausforderungen.

Der hier vorliegende Wiener Gesundheitsbericht gibt einen breiten Überblick über relevante Themenfelder, die direkt oder indirekt den Gesundheitszustand der Wienerinnen und Wiener beeinflussen, und zeigt die Entwicklung ausgesuchter Indikatoren im Zeitverlauf. Die aktuellen Daten der österreichischen Gesundheitsbefragung können mit den im System vorliegenden Leistungs- und Abrechnungsdaten verknüpft werden und bilden somit auch die Selbsteinschätzung der Wienerinnen und Wiener ab. Die zugrunde liegenden Daten sind repräsentativ und qualitätsgesichert. Auswertung und Aufbereitung aller Daten durch die Gesundheit Österreich GmbH gewährleisten hohe Expertise und eine objektive Interpretation der Ergebnisse.

Ich darf mich bei meinen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, den Expertinnen und Experten der Gesundheit Österreich GmbH sowie allen Kooperationspartnerinnen und -partnern recht herzlich für ihren großen Einsatz bedanken, und Ihnen, liebe Leserinnen und Leser, eine spannende Lektüre wünschen.

Mag. Richard Gauss  
Leiter der MA 24 – Gesundheits- und Sozialplanung